

# La verdad del amor humano

Número 1.322 - 15 de julio 2012

RAS quedar introducidos y aprobados los últimos retoques en el texto, el pasado 4 de Julio se presentó el documento "La verdad del amor humano. Orientaciones sobre el amor conyugal, la ideología de género y la legislación familiar", en la Conferencia Episcopal Española. La autoría es de la Asamblea Plenaria de la Conferencia Episcopal, aunque, en su redacción, haya tenido el lógico protagonismo la Subcomisión para la Familia y la Defensa de la Vida. En sus últimos encuentros, los obispos han introducido varias matizaciones y añadidos al texto, hasta conformar un documento llamado a servir de referencia en un terreno en el que se libra hoy una decisiva batalla cultural en Occidente. En esencia, los obispos españoles advierten de que el sexo no debería considerarse un mero asunto privado, que cada cual deba vivir como mejor le plazca. Es peligroso banalizar la sexualidad, porque la felicidad del ser humano demanda una adecuada comprensión de la sexualidad humana, argumentan.

Depende de ella la estabilidad del matrimonio y de la familia, a su vez indispensable para conformar una sociedad cohesionada. Por el contrario, la degradación de las relaciones interpersonales en nuestros días, la prostitución, el aumento de las adicciones y otros elementos que conforman el cuadro de «una sociedad enferma» tienen aquí su explicación. El documento explica que la vía preferente para la Iglesia es la propuesta en positivo y la educación, aunque no teme levantar la voz para la denuncia pública, «si la situación lo reclama». Y éste es hoy el caso. Los obispos consideran que, desde hace más de 10 años, se ha producido una progresiva devaluación de la familia en la legislación española, que propaga y lleva a lo que, «sin eufemismos, podía calificarse como una cultura de la muerte». En el terreno legal, el documento cita leyes e iniciativas, como la ley del aborto, la aprobación del matrimonio homosexual; el divorcio exprés, la libre comercialización de la píldora del día después; la imposición



de la asignatura Educación para la ciudadanía...

#### El amor del matrimonio

La propuesta de la Iglesia en materia de sexualidad podría resumirse en una sola frase: Alma y cuerpo son indisocia**bles.** La persona «no puede relacionarse con su cuerpo como si fuera algo ajeno a su ser», ni con el suyo propio, ni con el cuerpo de los demás «Relacionarse con el cuerpo es hacerlo con la persona: el cuerpo humano está revestido de la dignidad personal», afirma el documento. De ese modo, el ser humano se configura como mujer o como varón. «El espíritu se une a un cuerpo que necesariamente es masculino o femenino», y ambos sexos se complementan, después, en el amor conyugal, que Benedicto XVI ha presentado como «arquetipo por excelencia » del amor humano, recuerda el texto. Es un «amor comprometido», que se fundamenta en la voluntad de compartir todo un proyecto común de vida. De ahí la exigencia de «fidelidad e indisolubilidad, así como de apertura al don de vida», que son los requisitos adecuados «a la grandeza y dignidad del amor matrimonial». Ese amor debe ser *fiel y exclusivo*, «total en la exclusividad y exclusivo en la totalidad». Por eso, «comporta la donación recíproca sin reservas ni condiciones». «**Tiene que ser un amor fecundo**, **abierto a la vida**», porque este amor «rechaza cualquier forma de reserva y, por su propio dinamismo, exige abrirse y entregarse plenamente».

#### Comprender bien la sexualidad.

Para hacer posible ese tipo de entrega total, es necesario haber recorrido un período de aprendizaje, cuyo punto central es la castidad. La castidad «proyecta la luz que, al mover a la libertad a hacer de la existencia una donación de amor, indica también el camino que lleva a una plenitud de vida». Hay muchos fracasos vitales asociados a una inadecuada comprensión de la sexualidad, que hace que, a muchas personas, les resulte «muy difícil construir una vida plena que valga la pena ser vivida», advierten también los obispos.

(Pasa a página 4)

Orientaciones sobre el amor conyugal y la legislación familiar

#### **EVANGELIO** • DOMINGO XV DEL TIEMPO ORDINARIO • MARCOS 6, 7-13. CICLO B

"En aquel tiempo llamó Jesús a los Doce y los fue enviando de dos en dos, dándoles autoridad sobre los espíritus inmundos. Les encargó que llevaran para el camino un bastón y nada más, pero ni pan ni alforja, ni dinero suelto en la faja; que llevasen sandalias, pero no una túnica de repuesto. Y añadió: -Quedaos en la casa donde entréis, hasta que os vayáis de aquel sitio. Y si un lugar no os recibe ni os escucha, al marcharos sacudíos el polvo de los pies, para probar su culpa. Ellos salieron a predicar la conversión, echaban muchos demonios, ungían con aceite a muchos enfermos y los curaban."



# El equipaje necesario para la misión

ESDE el principio de su ministerio público, Jesús enseguida se rodea de un grupo de colaboradores cercanos. Este grupo de los Doce fue instituido por Jesús para que "estuvieran con Él y para enviarlos a predicar, con poder de expulsar demonios" (Mc 3, 14-15). Estos hombres ya han estado un tiempo en la escuela de Jesús. Ahora ha llegado el momento de salir a la misión, ellos solos, sin Jesús. Es lo que nos relata el evangelio de este domingo. Pero este envío a la misión no es el definitivo. Éste acontecerá con el mandato del Resucitado, después de la Ascensión de Jesús a los Este envío no es el definitivo, por tanto, pero tampoco es un simulacro. Es un envío real, pero ahora no importan tanto los resultados de esta misión, cuanto el modo y la manera de ir a la misión. Dicho de una forma más coloquial, Jesús quiere enseñar a los suyos qué equipaje es necesario para ir a la misión, para ir a anunciar el evangelio.

- Primer elemento: "Ilamó Jesús". Es Jesús quien Ilama. Por tanto ningún Ilamado puede ser más importante que el que Ilama. Humildad. La misión no es de los apóstoles, ni nuestra, es sólo de Jesús, nosotros solo somos sus colaboradores. Y somos unos afortunados, porque es el propio Jesús quien nos ha querido asociar a su misión.
- En segundo lugar: "los fue enviando de dos en dos". Los apóstoles, en pareja, se sienten apoyados y más fuertes. Saben que no están solos, no evangelizan a título particular ni individual. Son parte de un proyecto más amplio, que es la Iglesia de Jesús.
- Y por último, el contenido de lo que deben llevar consigo: un bastón y unas sandalias y nada más. Ni siquiera una túnica de repuesto. Eso sí podrán aceptar sin problema la hospitalidad de la gente. Sí, puede sorprender esta escasez de provisiones con las que Jesús manda a los suyos a la misión. Pero no debemos olvidar que Jesús con este envío quiere enseñar a los suyos. Aho-

ra, han de aprender una lección imprescindible: más importante que cualquier seguridad material (dinero, vestidos...) es la confianza absoluta en quién les ha mandado a la misión. Las últimas palabras de Jesús son también importantes. No todos van a aceptar el anuncio del evangelio, esto entra dentro de la libertad de cada persona. Pero en este caso, los apóstoles no deben perder tiempo, hay que seguir adelante, ir a buscar otras personas, otros pueblos que estén dispuestos a acoger la Palabra.

El evangelio concluye indicándonos cómo los apóstoles observaron todas las indicaciones de Jesús. Por eso y sólo por eso, no por sus propias fuerzas, fueron capaces de realizar curaciones, expulsar demonios y predicar la conversión. Como Jesús les había enseñado que tenían que hacer. Ya sabemos qué elementos son imprescindibles para nuestro equipaje como misioneros de Jesús.

Rubén Ruiz Silleras.

## Palabra de Dios para la semana

- **15, domingo: XV DÓMINGO DEL TIEM- PO ORDINARIO**. Am 7,12-15; Sal 84; Ef 1,3-14; Mc 6,7-13.
- **16, lunes. Nuestra Señora del Carmen** (Memoria Obligatoria) Is 1,10-17; Sal 49; Mt 10,34 11,1.
- **17, martes.** Is 7,1-9; Sal 47; Mt 11,20-24.
- **18, miércoles**. Is 10,5- 7.13-16; Sal 93; Mt 11,25-27.
- **19, jueves.** Is 26,7- 9.12.16-19; Sal 101; Mt 11,28-30.
- **20, viernes.** Is 38,1-6.21- 22.7-8; Sal Is 38,10-12.16; Mt 12,1-8.
- **21**, **sábado**. Miq 2, 1-5; Sal 9; Mt 12, 14-21.
- **22, domingo: XVI DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO**. Jer 23,1-6; Sal 22; Ef 2,13-18; Mc 6,30-34.

#### ESTA SEMANA... NTRA. SRA. DEL CARMEN (16 DE JULIO)

L Carmelo es un monte famoso de Palestina a donde se retiró el profeta Elías, y tras él muchos famosos solitarios. Desde allí, el Orden Carmelitano, se extendió por toda la cristiandad. En tiempo de San Luis, rey de Francia, Simón Stock, atraído por la devoción con que los religiosos honraban a la Virgen Santísima, ingresó en aquella Orden; elegido en 1225 Vicario general, pasó seis años en Palestina y gran parte de ellos en el Carmelo. Una noche se le apareció María y le dijo: "Hijo, recibe la señal de mi amor". Desaparecida la visión, Simón encontró entre sus manos el escapulario de que se sirvió en adelante la Orden y muchos fieles, con la bendición

P

de la Iglesia, como "ancla de salvación". Este es el origen de esta festividad, dedicada a la Virgen Santísima bajo el título del Carmelo.

**RECUERDA...** La fiesta de Nuestra Señora del Carmen, en verano, nos recuerda a los **hombres y mujeres del mar**, que la tienen por Patrona. Oremos por ellos, por los que navegan para ganarse el pan y por las familias que les esperan en el puerto. Que María sea para todos Estrella de salvación.

### DIÓCESIS DE TERUEL-ALBARRACÍN. ORDENACIÓN SACERDOTAL



El día 1 de julio de 2012, en la Parroquia de Monreal del Campo, el Sr. Obispo, D. Carlos Escribano Ordenó Sacerdote, al Diácono,

D. Horacio de Jesús Quintero Jaramillo.

¡Enhorabuena a la Diócesis de Teruel y Albarracín! ¡Tenemos un nuevo sacerdote!. Otra ¡Enhorabuena! a Horacio Quintero por querer ser sacerdote de nuestra Diócesis y también una ¡Enhorabuena! para su familia.

#### CAMINO DE SANTIAGO

Esta semana, del 12 al 21, un grupo de 65 jóvenes, acompañados por D. Carlos Escribano, nuestro Obispo, van a realizar el Camino de Santiago y una pequeña convivencia en Santiago de Compostela. Los jóvenes de la Pastoral Juvenil, con sus Delegados, han preparado todo lo referente a dinámicas, encuentros, oraciones, visitas, juegos...Les deseamos, desde aquí, un feliz Camino.



#### DIÓCESIS DE TARAZONA. CONVIVENCIA SACERDOTAL

El pasado 12 de junio, el **Obispado de Tarazona organizó una excursión de final de curso para sacerdotes a La Sagrada Familia de Barcelona.** El día resultó espléndido, no sólo por la temperatura, sino por la Con-



vivencia Sacerdotal vivida desde el primer momento que montamos en el autobús hasta la vuelta a casa.

Celebramos la eucaristía en la cripta de la Basílica y después disfrutamos de una cuidadosa explicación del templo por su Rector, **D. Lluis Bonet**, gran conocedor de la materia y hermano de uno de los arquitectos actuales, continuadores de Antonio Gaudí. Todo el conjunto es armónico y se palpa la espiritualidad de su arquitecto. Aquí el arte es una continua catequesis bíblica, tanto en las fachadas que nos narran los misterios de Cristo: nacimiento, muerte y resurrección, como en su interior.

Los sacerdotes agradecimos a **nuestro Obispo**, **D. Eusebio**, que nos acompañó, el haber realizado este viaje.

## DIÓCESIS DE JACA. OROSIADA 2012

Unas 250 personas participaron el viernes día 15 de junio a las siete de la tarde en la primera "Orosiada 2012", organizada por el arciprestazgo de Sabiñánigo para toda la Diócesis de Jaca, a la que asistió el obispo don Julián Ruiz. Se trata de una caminata entre Sabiñánigo y Yebra de Basa que partió desde la iglesia de Nuestra Señora del Pilar del barrio de Puente Sardas hasta la iglesia de Yebra donde a las diez de la noche se celebró una "Vigilia de Oración" dirigida por el obispo junto a nueve sacerdotes de la Diócesis, que peregrinaron con distintos grupos hasta Yebra.

El arciprestazgo no esperaba "tan buena acogida" en esta primera vez que se organiza esta Orosiada, pero ya está pensando en la segunda edición.

M. Portella



# Orientaciones sobre el amor conyugal y la legislación familiar

(Viene de la primera página)

Por ello, el documento considera necesario «evitar una interpretación narcisista de la sexualidad. Si se comprende como un simple sentirse bien con uno mismo, la verdad del amor humano queda eclipsada». Los obispos rechazan las concepciones puramente materialistas del cuerpo humano, pero también denuncian el espiritualismo de corte puritano, que menosprecia o condena el papel de la sexualidad. Otro reto a superar, que señalan, es «la concepción romántica y subjetivista del amor, que presupone «una idea de libertad como mera espontaneidad, sin otro compromiso que el que se funda en las emociones». De ahí resulta la concepción del vínculo matrimonial «como un estorbo, y su estabilidad, como la cárcel del amor». Pero de este modo, al ignorarse «la roca firme del compromiso de la voluntad racional protegida por la institución» del matrimonio, el amor queda «sometido al vaivén de las emociones, efímeras por naturaleza », y se derrumba «más pronto que tarde», al mínimo contratiempo.

La ideología sexual

La ideología de género es señalada, a lo largo de todo el documento, como una grave amenaza. Esta ideología alimenta el actual «proceso de deconstrucción de la persona, el matrimonio y la familia... Primero se postuló la práctica de la sexualidad sin la apertura al don de los hijos: la anticoncepción y el aborto. Después, la práctica de la sexualidad sin matrimonio: el llamado amor libre. Luego, la práctica de la sexualidad sin amor. Más tarde la producción de hijos sin relación sexual: la llamada reproducción asistida (fecundación in vitro, etc.) Por último, con el anticipo que significó la cultura unisex y la incorporación del pensamiento feminista radical, se separó la sexualidad de la persona: ya no habría varón y mujer; el sexo sería un dato anatómico, sin relevancia antropológica». Se trata ahora de que cada cual puede «elegir configurarse sexualmente como desee». En otras palabras, «hombre y masculino podrían designar tanto un cuerpo masculino como femenino; y mujer y femenino podrían señalar tanto un cuerpo femeninocomo masculino». Subyace a todo ello una «cultura pansexualista», en la que se postula «usar el sexo como un objeto más de consumo». El último frente de batalla es la educación, «porque el objetivo será completo cuando la sociedad, –los miembros que la formanvean como *normales* los postulados que se proclaman. Eso solo se conseguirá si se educa en ella, ya desde la infancia, a las jóvenes generaciones».

Es el caso de Educación para la ciudadanía o de «las exigencias que se imponen, en materia de educación sexual», con la ley del aborto.

#### Apoyar la familia

Frente a esos ataques, se necesita más familia. Afirma el documento de los obispos: «La familia es una lámpara, cuya luz no puede quedarse en el ámbito privado. Está llamada a brillar y ser motor de sociabilidad».

Es cuestión de supervivencia, individual y colectiva. Lo primero, porque no hay otro antídoto «en una sociedad cada vez más individualista, en la que la consideración de las personas viene a medirse por el beneficio que reportan, no por lo que son», algo que sólo aporta la familia.



Y lo segundo, porque, sin más familia, «el desierto demográfico de nuestro país tendrá en breve tiempo consecuencias muy negativas para el sistema social y económico». Falta en España apoyo de la Administración al matrimonio y la familia. Salvo «algunas ayudas económicas coyunturales», las leyes «no sólo han ignorado el matrimonio y la familia, sino que los han penalizado», originando una «desvalorización sin precedentes» del matrimonio. Con el divorcio exprés, por ejemplo, el matrimonio se ha convertido «en uno de los contratos más fáciles de rescindir», lo cual «indica que la estabilidad del matrimonio no se ve como un bien que haya que defender. Se considera, por el contrario, como una atadura que coarta la libertad y espontaneidad del amor. No cuentan el dolor y el sufrimiento que quienes se divorcian se causan a sí mismos y, sobre todo, a los hijos cuando, ante los problemas y dificultades que pudieron surgir, se procede con precipitación irreflexiva y se opta por la ruptura de la convivencia».

Los obispos animan a participar

A falta de reconocimiento público del valor social del matrimonio y la familia, en cambio, «sí se observa una creciente revalorización, por parte de la sociedad». Éste es, para los obispos, un signo de esperanza, al que añaden la «multiplicación de movimientos y asociaciones a favor del derecho a la vida y de la familia. «Los obispos animamos a todos, pero de manera especial a los fieles católicos, a participar» en este tipo de asociaciones, dice el documento. Y, en particular, sostienen que «es un derecho y un deber de los ciudadanos mostrar su desacuerdo e intentar la modificación de la ley que redefine el matrimonio eliminando su contenido específico». Advierten, eso sí, de la necesidad de más formación en estos temas. «Sólo entonces será posible alimentar la convicción que permita empeñarse personalmente en favor de la regulación justa del matrimonio y de la familia en el ordenamiento jurídico. La familia, la parroquia, la escuela y los medios de comunicación están llamados» a involucrarse más activamente. En particular, los obispos señalan la importancia de ganar la batalla del lenguaje, para que las palabras vuelvan a «distinguir realidades que, por ser diferentes, nunca puden equipararse». La preparación al sacramento del Matrimonio y el acompañamiento de las familias son también puntos estratégicos. «Se han de emplear todos los medios para llegar al mayor número de personas». Por ejemplo, hay que prestar ayudas a las familias, a través de los Centros de Orientación Familiar, los Centros de formación en métodos naturales de conocimiento de la fertilidad, los Institutos de ciencias y estudios sobre el matrimonio y la familia, institutos de bioética... «Nadie en la comunidad eclesial puede pasar y desentenderse» de esta batalla, advierten los obispos. Pero si alguien tiene una responsabilidad directa son los propios matrimonios cristianos. «Porque son ellos, sobre todo, los que, con el testimonio de sus vidas, harán creíbles a quienes les contemplan la belleza del amor que viven y les une. Nunca se debe olvidar que en todo corazón humano anidan unos anhelos que despiertan siempre ante el bien y la verdad»

El texto íntegro puede leerse en www.conferenciaepiscopal.es



#### **BENEDICTO XVI**

POR una feliz coincidencia, este domingo cae el 16 de julio, día en que la liturgia recuerda a Nuestra Señora la Virgen del Carmen. El Carmelo, alto monte situado en la costa oriental del mar Mediterráneo, precisamente a la altura de Galilea, tiene en sus laderas numerosas grutas naturales, predilectas por los eremitas. El más célebre de estos hombres de Dios fue el gran profeta Elías, que en el siglo IX antes de Cristo defendió valerosamente contra la contaminación de los cultos idólatras la pureza de la fe en el Dios único y verdadero. Inspirándose precisamente en la figura de Elías, surgió la Orden contemplativa de los "carmelitas", familia religiosa que cuenta entre sus miembros con grandes santos, como Teresa de Ávila, Juan de la Cruz, Teresa del Niño Jesús y Teresa Benedicta de la Cruz (en el siglo Edith Stein). Los carmelitas han difundido en el pueblo cristiano la devoción a la bienaventurada Virgen del Monte Carmelo, indicándola como modelo de oración, de contemplación y de entrega a Dios.

En efecto, María, fue la primera que creyó y experimentó, de modo insuperable, que Jesús, Verbo encarnado, es el culmen, la cumbre del encuentro del hombre con Dios. Acogiendo plenamente su Palabra, "Ilegó felizmente al santo monte" (cf. Oración colecta de la Memoria), y vive para siempre, en alma y cuerpo, con el Señor. A la Reina del Monte Carmelo deseo encomendar hoy a todas las comunidades de vida contemplativa esparcidas por el mundo y, de modo especial, a las de la Orden del Carmen, entre las cuales recuerdo el monasterio de Quart, no muy lejos de aquí, que he visitado en estos días. Que María ayude a todos los cristianos a encontrar a Dios en el silencio de la oración.

ÁNGELUS

Les Combes, Valle de Aosta Domingo 16 de julio de 2006

# Escribe nuestro Obispo

#### ALGUNOS RASGOS DEL PERFIL DEL CRISTIANO



Queridos hermanos en el Señor: Os deseo gracia y paz.

¿Qué es lo que distingue a un cristiano de una persona honesta, de un "buen ciudadano", de alguien comprometido, responsable?

Lo que distingue al cristiano es que se ha encontrado con Jesucristo y ha reconocido en Él el fundamento de su ser y de su obrar. Desde el encuentro con el Señor, su vida adquiere una orientación decisiva.

Desde Jesucristo, el cristiano se pone en camino porque comprende que amar significa, precisamente, suprimir distancias.

Desde Jesucristo, el cristiano rompe el círculo de su bienestar privado, y amplía su horizonte, sus proyectos, sus esquemas.

Desde Jesucristo, el cristiano pone rostro y palabra al anuncio del evangelio y camina por senderos que, antes, fueron distintos y lejanos y que, ahora, siente como propios y familiares, para salir al encuentro de un prójimo necesitado.

Desde Jesucristo, el cristiano experimenta el amor del Padre y vive desde una actitud consciente y permanente de agradecimiento.

Desde Jesucristó, el cristiano se desprende de lo que limita la contemplación de Dios y la aceptación de su proyecto. De este modo, acoge y vive un designio de amor.

Desde Jesucristo, el cristiano sabe que necesita cicatrizar sus heridas, abandonar todo lo que intoxica su vida; sabe que necesita dejar de transitar por sendas perdidas y caminar con paso firme tras las huellas del Señor.

Desde Jesucristo, el cristiano vive con sencillez e intensidad. Su corazón no tiene pliegues reservados. Sus palabras carecen de intenciones ocultas. Su expresión es humilde. Prescinde de lo superfluo en el uso de las cosas y en la distribución del tiempo.

Desde Jesucristo, el cristiano vive la Eucaristía como el centro de su vida, el eje de la semana y el tronco de cada jornada.

Desde Jesúcristo, el cristiano se siente acompañado, vive en actitud de búsqueda y se alimenta continuamente con la oración.

Desde Jesucristo, el cristiano experimenta que, en momentos especiales, su fe se pone a prueba y, aunque sea consciente de la limitación de sus fuerzas, sabe que el Señor no le abandona.

Desde Jesucristo, el cristiano es testigo de esperanza en medio de un mundo desilusionado, desesperanzado y hasta desesperado. Pero puede ser una "persona luz", que ilumina con su presencia y se convierte en foco de calor vital.

Desde Jesucristo, el cristiano sabe que ha nacido de nuevo y que ha pasado de las tinieblas a la luz porque ama a los hermanos. Se ha producido un definitivo amanecer en su existencia. Ha dejado atrás la oscuridad de la noche y vive orientado hacia la luz.

Desde Jesucristo, el cristiano ama a la Iglesia. Se siente miembro activo, "piedra viva" edificada sobre la "piedra angular" que es Jesucristo. Se siente edificado sobre el cimiento de los apóstoles y firmemente arraigado en el Señor.

Desde Jesucristo, el cristiano se abre a la escucha dócil de la Palabra de Dios.

Desde Jesucristo, el cristiano se abre a la acción del Espíritu Santo, Señor y dador de vida, fuente de santificación, principio de unidad.

Desde Jesucristo, el cristiano siente la presencia y la intercesión materna de la Virgen María, "mujer de fe", "mujer de esperanza", "mujer que ama".

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.

+ Julian Ruiz Martorell Ob. de Huesca y de Jaca Radio María se escucha en Aragón en las siguientes frecuencias, así mismo se puede escuchar en la TDT y en la web http://www.radiomaria.es/

#### LAS FRECUENCIAS DE RADIO MARÍA EN ARAGÓN:

#### DIÓCESIS DE ZARAGOZA

Zaragoza: 90.6 Tarazona: 100.5 Magallón: 98.9 Calatayud: 97.6 Alcañiz: 105.3

#### DIÓCESIS DE HUESCA

Huesca: 94.1 Fraga: 98.0 Barbastro: 90.5

#### DIÓCESIS DE TERUEL

Teruel: 96.1 Treuel: 95.8 Andorra: 105.3







# Jornada de Puertas Abiertas

Programa

#### Tarazona:

10 horas. **Seminario Diocesano,** Calle Obispo Hurtado 8, celebración de la Santa Misa presidida por el Señor Obispo, Mons. Eusebio Hernández Sola.

11.15 horas. Encuentro con Oyentes

12.25 horas. Transmisión del programa "Generación Esperanza".



#### Calatayud:

18 horas. Sala Capitular de la **Parroquia San Juan el Real,** Calle Valentín Gómez nº 3, Encuentro con Oyentes



www.radiomaria.es

Teléfono 902 500 518



# ID Y PROCLAMAD 2012, del 19 al 22 de Julio

Nueva Evangelización ¿por qué? ¿para qué? ¿cómo? ¿cuándo?

La edición de este año del encuentro de nueva evangelización "ID Y PROCLAMAD" tendrá lugar en Zaragoza, del 19 al 22 de Julio, en la Casa de Ejercicios "Santos Ángeles" de la Venta del Olivar. Esta será la tercera edición, después de las celebradas en Granada y Zaragoza en años anteriores.

Entre otros, este año impartirán charlas y ponencias, expondrán sus obras o nos presentarán sus canciones:

- **P. ARNAU ADRIEN**, rector del Seminario de Frejús-Toulon (Francia).
- **P. LUCA PAITONI**, consiliario para Italia de las Escuelas de Evangelización San Andrés.
- **P. DIEGO MUÑOZ**, sacerdote jesuita, misionero popular.
- **P. JULIO ROLDÁN**, párroco en Canarias y experto en nuevas tecnologías y evangelización.

**FRATERNIDAD ARCA DE MARÍA**, congregación de nueva creación, de origen brasileño, presentes en la Diócesis de Orihuela-Alicante.

JUAN JOSÉ TRUJILLO y LUAN DE CARVALHO, de Texas (Estados Unidos), miembros del grupo musical Vuelta en U, uno de los más importantes en la Nueva Evangelización en Estados Unidos y Latinoamérica.

P. ESTEBAN MUNILLA, director de Radio María España y ELENA NAVARRO, responsable de promoción y difusión de la emisora. JOSÉ-MANUEL MONTESINOS, cantautor sevillano. Uno de los más representativos del actual panorama musical católico español.

MUSICAL "EXPERIENCIA DEL AMOR DE DIOS CON SAN JUAN DE ÁVILA", con motivo de la próxima proclamación del "santo apóstol de Andalucía" como doctor de la Iglesia Universal.

**ŠANTIAGO OSÁCAR**, escultor zaragozano de "nuevo arte sacro".

PABLO LÓPEZ, filósofo y teólogo de Valladolid, director del programa de Radio María "Cóndor y Submarino".

ANTONIO J. ESTEVAN, productor musical de música religiosa con-

temporánea y director del programa "Generación Esperanza" de Radio María.

**VICENTE CASTELLANOS**, cantautor castellano, miembro del coro de la IMI de Madrid.

Una de las novedades de este año son las "Veladas de Nueva Evangelización", con entrevistas, actuaciones musicales, testimonios, proyecciones,... visión sobre la nueva evangelización, abiertas a quien desee asistir cada noche. Con un formato muy dinámico, se tratará el tema de la nueva evangelización desde la experiencia personal y comunitaria, así como desde una visión artística.

Desde el encuentro se retransmitirán algunos programas de radio y televisión.

El encuentro finalizará el domingo, día 22, en Tarazona (Zaragoza), con una Eucaristía presidida por el Obispo de esa Diócesis, Monseñor Eusebio Hernández.

# LUZ, MÁS LUZ • Talentos derrochados

En su origen, la palabra griega *talento* designa la tara o pesa en la balanza; fija el peso del producto por vender, su valor. Talento es por extensión una moneda antigua, que vale mucho porque tiene buena cantidad de plata.

Vemos a jóvenes, sentados o casi desplomados, pasando horas muertas en un bar, hablando de temas insulsos, acompañándose en un vacío de silencio hablado, matando las horas, hasta el día siguiente. Personas maduras sentadas en un banco, acompañadas siempre de los mismos, hablando poco y siempre de lo mismo, mirando la gente que pasa. Personas que se entontecen durante horas ante la televisión, matando la tarde y la noche, perdiendo sueño, viendo concursos reiterativos y series ridículas. Están derrochando los talentos que se les han dado (Mt 25, 14ss.; Lc 19, 12ss) dejando que el tiempo malbarate sus potencialidades, sin mejorar, sin pensar, sin progresar. Darán cuenta de ello, pero ya la están dando: han cortado por vagancia, las posibilidades que Dios les ha dado. Lo que me preocupa más: ¿Estoy desarrollando los talentos que se me dieron? ¿Me paso o me quedo corto? *Prisca y Áquila*.

# LIBROS •



ESTE LIBRO NO
ESTA A LA VENTA EN
LIBRERIAS SE PUEDE
DESCARGAR
GRATUTITAMENTE
EN WWW.BUBOK.ES

# TERESA DE JESÚS. Del enamoramiento al matrimonio espiritual FÉLIX ALVIRA LIZANO

El libro que tienes en tus manos, está divido en dos partes bien definidas. En la primera, seguiremos este hilo conductor desde el momento de su conversión y enamoramiento en Vida, hasta su última fundación. Veremos que sus primeros planes comenzaban y concluían en el pequeño convento de San José de Ávila. Conocerémos su forma de pensar y de obrar, seremos sus compañeros de viaje y sus confidentes, compartiremos trabajos y alegrías, y nos llevará a los pies del Maestro, para que Él nos mire y nosotros le miremos a Él, nos enamoremos de Cristo y ya no podamos vivir sin estar en su presencia. A partir de allí, cada uno de nosotros desde su libertad y responsabilidad, tomará la decisión que considere más oportuna. Y en la segunda parte vamos a ser protagonistas de una aventura increíble. Es una incursión a lo más interior de nosotros mismos. Teresa llama a esta experiencia El Castillo Interior, o Las Moradas. Una vez vivida la aventura, te puedes quedar a vivir en alguna de las moradas, pero sin echar raíces, porque lo normal será ir recorriéndolas según las circunstancias. He escrito este pequeño libro por mi necesidad de dar a conocer un poco más a Teresa de Jesús. No es un libro para saciar, sino para abrir el apetito. Desconozco cuántas personas lo van a leer, pero si una de ellas, al acabarlo, siente que quiere más a Teresa o se ha enamorado un poco más de Jesucristo. mis expectativas se habrán visto sobradamente superadas, gracias a

La Acción Católica General ha programado para los días del 29 de julio, a las 19 horas, al 3 de agosto, después de comer, una tanda de Ejercicios Espiriuales, dirigidos por D. Fernando Urdiola, Consiliario de Pastoral Juvenil de la Archidiócesis de Zaragoza. Para más información llamar a los Tls. 978 620 631 y 978 603 131. Fecha tope de Inscripción, el 22 de julio.







APUNTES PARA EL DÍA A DÍA (294)

#### En la vida de fe nos unimos a Cristo y a toda la Iglesia

N la Tradición viva de la Iglesia aparece claramente que en la oración en la vida de fe de cada cristiano le une a Cristo Cabeza de la Iglesia y a todos los miembros del Cuerpo de Cristo. Esta idea aparece ampliamente en los escritos de San Agustín (s.VI-V) y en uno de sus más ilustres seguidores San Braulio, Obispo de Zaragoza, discípulo y amigo de san Isidoro de Sevilla, maestro de San Eugenio de Toledo y de Tajón (a. 585-651).

Su manera de pensar nos recuerda la doctrina de San Agustín sobre el "Cristo total", según la cual Cristo no es entendido en su integridad sino cuando incluye la totalidad de la Iglesia. Recuerda la doctrina de la "comunión de los santos" también expuesta por San Agustín, cuando habla de la unión mutua de los miembros de la Iglesia enlazados entre sí por el don de la caridad que el Espíritu Santo infunde en todos los corazones.

Cuando San Braulio escribe a su compañero y amigo el Obispo Valentín y quiere mostrarle su solidaridad y afecto, recurre a la realidad de la comunión con Cristo, en la que la lejanía se hace presencia y la diversidad se hace unidad: "Porque eres una segunda vida mía, mejor aún, tu vida y la mía son una en Cristo". En una segunda carta le dice: "La ausencia corporal no separa a los que enlaza la unidad de sentimientos en el Señor, porque dondequiera que estemos, somos una sola cosa en Aquel que está en todas partes".

Cuando escribe a San Isidoro de Sevilla, rogándole que le haga partícipe del fruto de su trabajo reflejado en el libro de las *Etimologías*, recurre a esta interdependencia de unos miembros respecto de otros en el Cuerpo de Cristo. (Cf S. Aznar Tello, *San Braulio y su tiempo*. ed. Heraldo de Zaragoza, 1986,94-95).

+ Elias Vanes - arz. em. de Zarzgoza

Arzobispo Emérito de Zaragoza

# 70 AÑOS DE LA LLEGADA DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS A SALLENT DE GÁLLEGO

N el mes de junio del año 1942, la Parroquia de Sallent de Gállego recibía una bella imagen del Sagrado Corazón de Jesús, adquirida por el entonces párroco Mosen Eusebio Navarro Arenaz. Eran tiempos muy duros, pero aún así, la imagen que costó mil seiscientas pesetas de la época, fue costeada íntegramente por suscripción popular entre todos los vecinos de Sallent.

Los años han pasado y el tiempo fue dejando su huella en la venerada imagen del Señor, por ello, al acercarse el aniversario de su adquisición se pensó que lo mejor sería someterla a una buena restauración, la cual se ha realizado muy satisfactoriamente en los "Talleres de Arte Martínez" ubicados en la localidad alcarreña de Horche.

A finales del mes de mayo, el Corazón de Jesús totalmente restaurado, ya estaba de regreso en su querida iglesia parroquial, hecho que motivó la alegría de muchos sallentinos. Como to-

dos los años, hemos celebrado la Novena en su honor con la exposición mayor del Santísimo, el rezo de las letanías y la celebración de la Santa Misa, desde el día 6 al 14 de junio.

En la mañana del viernes 15, nuestro obispo D. Julián presidió la Santa Misa Solemne, la cual fue concelebrada por D. Rodolfo Prieto, Rector del Seminario de Huesca, y D. César Magaña, Arcipreste de la ciudad de Pamplona. La parte musical corrió a cargo



de la Coral de Alerre, que intercaló magníficamente el canto gregoriano con la polifonía acompañados por los acordes del órgano.

El Sr. Obispo renovó la Consagración al Corazón de Cristo en nombre de todos los allí presentes, y en la homilía nos recordó con palabras de la Encíclica *Haurietis Aquas*, que el Corazón de Jesús es la fuente, el centro de toda la espiritualidad cristiana, que no es una devoción más, sino la Devoción, es decir, que todo cristiano, por naturaleza, ha de ser devoto, y por tanto, seguidor entusiasta e incondicional de su Señor, de la única fuente del Amor de los amores humanos, santos limpios y fecundos.

Todas estas celebraciones festivas fueron clausuradas la tarde del sábado 16 con un precioso concierto a cargo del Coro de hombres de Sallent que con sus recias y bellas voces, cantan a lo largo del año litúrgico las Misas de Adviento, Cuaresma, solemnes y de difuntos.

Desde la Villa de Sallent de Gállego damos infinitas gracias al Corazón de Jesús, el Buen Pastor, por sus misericordias con todos nosotros, y con todo el corazón le seguimos pidiendo, que a pesar de nuestras flaquezas e imperfecciones, Él sea siempre el único Rey de nuestras almas y de nuestros hogares.

**Francisco Aurioles** 

# D. JULIÁN, NUESTRO OBISPO, EN CASTIELLO

Hacía mucho tiempo que el Obispo de Jaca, no visitaba la parroquia de Castiello y en poco tiempo, D. Julián nos ha visitado dos veces. Gracias. La primera fue el día 23 de Junio del 2011, cuando la Cruz de los jóvenes llegó a la parroquia. Aquella visita fue en la calle y en la plaza. Ahora ha vuelto y lo ha hecho el día del Corpus, el día 10 de Junio. Presidió la Eucaristía y la procesión por las calles del pueblo.

El motivo era, la inauguración de obras que hemos realizado en la iglesia: tejado, tres capillas, la mesa de altar, un cuarto de aseo, la escalera del coro y la instalación eléctrica. Todo esto nos ha supuesto unos gastos que pasan de 36.000 euros. El pago se ha realizado a base de: fondos parroquiales, donativos de feligreses, de turistas, ayuda del Ayuntamiento y la venta de un huerto.

Gracias, de parte de toda la parroquia, a D. Julián, nuestro Obispo, por compartir con nosotros la alegría y la satisfacción de unas obras bien realizadas y ya pagadas y



por presidir la Eucaristía y la Procesión en un día tan señalado para todos, como es el día del Corpus. **José Manuel Pérez. Párroco** 

# NORTESUR

## NORTE-SUR cumple 25 años ¡Felicidades!

La agencia de viajes NORTE SUR ha cumplido sus 25 años. Incontables son las actividades, excursiones, viajes y peregrinaciones que desde las parroquias, asociaciones, cofradías, hermandades y

delegaciones diocesanas hemos organizado con ellos.

Viajes Nortesur S.A., fue constituida oficialmente el 18 de abril de 1986, empezando su actividad en octubre de ese mismo año con el título de Agencia C.A.A. 21 .Mayorista-Minorista, con capital totalmente Aragonés y con vocación de servicio dentro de nuestra Comunidad Autónoma sus socios son Agreda Automóvil S.A., Automóviles Bajo Aragón S.A., Compañía de Transporte Alto Aragonesa S.A. y Automóviles La Oscense S.A. Está asociada al Grupo de Gestión

Edenia, que cuenta en la actualidad con una amplia red de oficinas en toda España. En la actualidad dispone de seis oficinas de atención directa a los clientes, ubicadas en Zaragoza, Huesca, Jaca, Monzón y Alcañiz.

En Jaca la oficina está en la Avenida Primer Viernes de Mayo, nº 14.

Desde estas líneas queremos felicitar a la Agencia y especialmente a Concha Viñao, a Isabel, a Patricia, en Jaca; a María Gutiérrez en Huesca y a todas las personas que han pasado por la oficina con motivo de este aniversario y reconocer públicamente su competencia, atención y servicialidad hacia todos. De tal forma es así que hacen que siempre podamos sentirnos en casa. ¡Felicidades y a por los cincuenta! **Ricardo Mur**